

令和7年度 7月号



まごころ

令和7年7月4日発行
西東京市立田無第三中学校
校長 大久保 順子

教育目標：よく考え進んで実行する人間 思いやりのある心豊かな人間 丈夫な体をつくり心身ともに健康な人間



1学期も終盤に、生徒も教師も学びを深める夏へ

副校長 脇山 聖司

今年の梅雨は、例年とは異なり、晴れの日が多く、蒸し暑い日が続いております。そのような中でも、生徒たちは、学校生活を元気に送っています。また、期末考査が終わり、生徒たちは学習の成果や課題について確かめたところです。結果に一喜一憂することなく、自分の学習方法を見直し、今後の目標について深く考えられるよう、指導を進めてまいります。

さて、7月に入り、各学年では、一学期の締めくくりの学習活動に一生懸命取り組んでいます。

1年生は、ふるさと探究学習「西東京の魅力を探そう」を実施し、市内を探究しました。自分たちの住む西東京市への理解を深め、その魅力や課題について考える貴重な体験でした。

2年生は、職場体験を行いました。生徒たちは実際の職場で働くことの意義や喜び、そして大変さに触れることができました。この経験を通して、「自分の将来」について考えています。

3年生は、自身の進路について向き合う大切な夏を迎えます。そして、修学旅行の準備も着々と進んでいます。先日、生徒たちの話し合いによって見学コースが決定しました。かけがえのない思い出にしていくとともに、仲間との絆を深め、大きく成長する機会にしていきます。

ここ最近、AIの成長が急速に進んでいるのをさまざまなメディアで目にするようになりました。インターネット検索をしていると、AIが出した回答が自動的に出てくるようにもなりました。生徒たちは、私たち大人が想像している以上に発展していく情報化社会を歩んでいくことになるのだと思います。このような社会を生きていくためには、「AIが言っているから正解」ではなく、「自分の目的を達成するために、AIをどのように活用するか」といった思考で、未来を切り拓く力が大切です。その素養を育てていくためにも、本校では、生徒自身で学び方を考え、探究していく授業づくりについて研究を進めています。この夏も全教員が意見を交わしながら、研鑽を積んでまいります。

最後に、三中は、地域と共に生徒たちの成長を育む学校です。1学期も保護者の皆様、地域の皆様には、運動会をはじめさまざまな場面でご協力いただきました。改めて御礼申し上げます。本日、保護者の皆様に学校アンケートのお願いをしました。皆様の回答は、質の高い教育活動に改善するための大切な声だと捉えています。1学期の教育活動等について、忌憚のないご意見をどうぞよろしくお願いいたします。厳しい暑さが予想される夏となります。皆様どうぞご自愛ください。



<7月8月の予定>

| 日 | 曜 | 行事 | 日 | 曜 | 行事 |
|----|---|--------------------|---|---|--------------|
| 1 | 火 | 全校朝会 ふるさと探究学習(1年) | 21 | 月 | 【祝】海の日 |
| 2 | 水 | 職場体験(2年) | 22 | 火 | 夏季休業日始 面談週間始 |
| 3 | 木 | 職場体験(2年) 耳鼻科健診(3年) | 31 | 木 | 面談週間終 |
| 4 | 金 | 進路説明会・修学旅行説明会(3年) | 8/26 | 火 | 2学期始業式 防災教育 |
| 7 | 月 | 生徒朝会 II期時間割始 | 8/27(水)~9/2(火)スタートアップ面談期間 | | |
| 8 | 火 | 避難訓練 生徒協議会 | ◆補習教室 7月22日(火)から31日(木)まで 各学年・各教科の実施日と場所は、後日お知らせします。 ◆自習教室 8月27日(水)から29日(金)まで 午後2時から4時まで 場所 図書室 | | |
| 9 | 水 | 職員会議 | | | |
| 12 | 土 | 土曜学校公開 セーフティ教室 | | | |
| 17 | 木 | 給食終 大掃除 | | | |
| 18 | 金 | 終業式 SOS の出し方に関する教育 | | | |

1学年 ふるさと探究学習「西東京の魅力を探そう」



7月1日(火)1年生は、自分たちが住む西東京市の魅力とはどのようなところだろうと地域めぐりをしました。あらかじめ、みんなで意見を出し合って、調べてみたい場所をピックアップしました。全部で17グループに分かれて調査を始めました。様子を見ていると、積極的に質問する生徒、その場所の良さが伝わるように考えてタブレットで撮影する生徒など、真剣に活動することができました。今は、グループでまとめの活動を行っています。2学期には、川越校外学習が予定されています。その前段階として、グループ活動がしっかりとできたことは、自信につながったと思います。今後の1年生の成長がさらに楽しみとなる活動になりました。

2学年 職場体験



7月2日(水)、3日(木)の2日間、職場体験を行いました。最初は、とても楽しみにしている生徒、緊張している生徒と、さまざまな表情が見られましたが、段々と職場の雰囲気に慣れ、どの生徒も張り切って仕事に取り組むことができました。学年の教員が就業先を訪問すると、生徒が生き生きと働いていました。学校では見られない姿に驚きました。この体験は、自分の未来の姿に思いを馳せることのできる良い機会です。これから、振り返りの活動を通して、「働くこと」について、より深く考えていきます。

生活委員会より チャイム着席キャンペーンの講評(要旨まとめ)

本校では、生徒同士で学校生活をよりよくしていこうとする取組を行っています。先日の全校朝会后に報告された、生活委員長からのメッセージを紹介します。

「1年生の皆さん、例年よりも(チャイム着席ができなかった)人数が多くなっていました。がんばりましょう。2年生は、どのクラスもチャイム着席ができなかった人数が、一けたに近くなってきているのは良い点です。3年生は、学年合計が一番少ないです。3年生として0人のクラスが出せるようにしていきましょう。」

表彰

陸上部 第76回東京都中学校地域別陸上競技大会

男子東部3年100m 3位

男子東部2、3年1500m 3位